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令和 6 年 11 月 21 日 ( 木 )、市庁舎多目的ホールにおいて、午前と夜間に分かれて「市民との意見交換会」
を開催しました。今回の意見交換会では、テーマ①「人口減少への対策について」、テーマ②「フリーテーマ」
として、ワールドカフェ形式で意見を交わしました。
 　参加者の皆さまからは、人口減少対策に関して具体的なアイデアや提案が寄せられるとともに、地域社会
の活性化に向けた熱意あふれるご意見をいただきました。また、フリーテーマでは、日常生活に関する要望や
議員としての活動への期待が率直に語られました。いただいた主なご意見を紹介させていただきます。

いただいた貴重なご意見は、議員間でしっかりと共有し、今後の議会活動や政策立案に反映してまいります。
ご多忙の中ご参加いただきました市民の皆さまに心より感謝申し上げます。今後も、市民の声を大切にした議
会活動を目指して取り組んでまいります。

             議会報告「市民との意見交換会」

 

①人口減少への対策について
〇小中一貫校の導入、大学の誘致、高校のレベル向上

を検討してはどうか
〇小学校の統合には慎重であるべき
〇加古川北インターと加西インター間のインフラ整備

が必要
〇朝 7 時頃の加古川・姫路方面からの渋滞対策を進め

てほしい

②フリーテーマ
〇行政人材の育成や仕組みの改善が必要
〇塾に通わずに済む教育環境を整備してほしい
〇出産前後のサポート体制を充実させるべき

〇女性や若者の働く場所の確保、中小企業支援を強化
してほしい

〇市内の障がい者施設の視察を通じて議員の理解を深
めてほしい

〇北条高校や播磨農業高校を支援するプロジェクト
チームの設立を検討してほしい

午 前 の 部 （10 時 ～ 11 時 45 分）
要望・提言

～ワールドカフェ形式とは～　少人数のグループでリラックスした雰囲気の中、テーマに沿って意見交換を行う
方法です。各グループには進行役（ファシリテーター）がつき、話し合いをスムーズに進める役割を担います。

今回の意見交換会は、参加者が同じグループでじっくりと意見を交わし、多様な視点や具体的な提案を共有しま
した。この形式は、全員が発言しやすい環境をつくることができるのが特徴です。

 

①人口減少への対策について
〇産婦人科がないことが人口減少の原因
〇生涯学習施設を充実させてほしい
〇大手企業を誘致し、雇用を確保することが重要
〇若者が「住みたい」と思える場所を目指すべき
〇交通の改善を図ってほしい 

②フリーテーマ
〇議員は市民に分かりやすく現状を説明する能力を持

つべき
〇他市との比較や現状の正確な把握が行政運営の向上

につながる
〇人口減少に伴い、公務員の質低下が懸念される
〇病院建設について、費用や医師確保を含めた課題を

明確化してほしい

〇議員定数を維持し、現役世代が議員を目指せる給与
設定が必要

〇職員や議員は外部の意見や情報を積極的に取り入れ
るべき

〇都市計画の線引き廃止を積極的に進めてほしい
〇文化的施設（美術館・博物館）の設置を検討してほ

しい

夜 間 の 部 （19 時 ～ 20 時 45 分）  
要望・提言


